# ACETA

DIRECTOR MIGUEL C AVILES OFICINA IMPRENTA NACIONAL

ORGANO DEL ESTADO

ADMINISTRACOR GILBERTO SALOMON TELEFONO 1064 - J

Año XXVIII,-No. 6088

PANAMÁ, LUNES 24 DE AGOSTO DE 1931

VALOR: B. 0.05

# AGRICULTURA

# Las Habas Soya

Por W. J. Morse

De la Oficina de Forrajes del De-partamento de Agricultura de los Estados Unidos

(Conclusión)

La soya para ensilaje

Numerosos experimentos demues Nunciosos experimentos demuestran que no convicio ensilar la sor ya soia. Sin embargo, ensilada con maiz da muy hienos resuitados. Empieando para el ensilaje tres partes de maiz y una de soya se obtiene una mezela que se conserva muy bien y es apetecida del ganado, que engor da mucho con ella. En las vacas aumenta la producción de leche, sin menoscabo de la calidad. La planta puede cortarse para casilaje en cual-quier tiempo desde la formación has ta el desarrollo completo de las se-millas. Los mejores resultados se obtienen cuando la semilla llega co-mo al período medio de su desarrollo.

La sona como forraje verde

La soya es de gran valor como lanta de forraje. Siendo muy rica en proteína, puede emplearse con limentos menos nitrogenados, tales limentos menos nitrogenados, tates como el maiz, la zahina, el mijo y la yerba del Sudán. Sembrando si multánemente varias variedades que sacoren en tiempos diferentes, o haciendo en tiempos diferentes siembras de una misma variedad, puede menteneres un buen abastecimiento de soya verde para forraje durante la mayor parte del verato y el otoño.

. 1

Valor de la soya para el mejoramiento del suclo

to del suelo

El vaior de la soya para majorar el suelo depende de la cantidad de substancias nutritivas que le proporcione y del efecto mecânico producido por las raices. Las piantas legunitiosas pueden aumentar, mediante las bacterias de sus raices, el nitrógens del suelo, y por eso su san mucho para testactrar suelos que son deficientes en ese elimento. El vaior fertilizante de la soya no es inferior al de otras leguniores que entitum para abono verde. Sin embargo, excepto en circunstantias especiaises, no es hann negacio cultivar la soya cenciusivamente para ese objeto, a caura del mucho mayor valor que time para creo un servicio de se haya de miradar con el suelo por medio del acado, no debe esperarso hasa que madurer puas la planta adoutere casi tedo su nitrógeno antes de florecer.

Producción de semillas de soya

Producción de semillas de soya

Producción de semillas de sega La forma y tamaño de la planta. La rembrádad con que se sazona y su gran rendimiento dan a la soya gran volor para la producción de semilla. El empleo del grano para alimento y para acete y harina de bornjo son factores importantes que celon tenerse en cuenta cuando se cultiva la seva para este objeto. En los Estados Unidos la producción ordinaria de semillas de soya varia entre 13 y 22 hecrólitros por hectárea en los Estados del norte y del centro, y entre 22 y 30 en los del sur.

Resolución y trilla del grano.

En los Estados Unidos la recolección y la trilla se efectúan en gran parte por medios mecánicos, si las siembras son suficientemente grandes para que la compra y el uso de la maquinaria resulten económicos. Cuando el grano está al madurar, las hojas empiezan a ponerse amarillas y a caerse, y antes que todas las vainas adquieran su madurez compieta, todas las hojas se han caido. Por lo Resolución Nº 82 de 15 de Agosto Resolución Nº 83 de 15 de Agosto Resolución Nº 84 de 15 de Agosto Resolución Nº 84 de 15 de Agosto Resolución Nº 84 de 15 de Agosto Resolución Nº 85 de 15 de Agosto Resolución Nº 86 de 15 de Agosto Resolució

común, y a no ser que se usen segadoras especiales de granos, el mejor tiempo de cosechar es cuando la
mayor parte de las hojas se han
caido y casi todas las vainas ban
empezado a mudar de color. Las
variedades que maduran temprano
pueden segarse on una segadora
ordinaria. Para las variedades altas que maduran más tarde, pueden
usarse la misma segadora, una segadora de atador automático o una
de bieldo automático. Actualmente
se venden máquinas especiales para
recoger el grano sin cortar las plantes.

El grano de la soya puede trillar-se con un separador de granos ordi-nario movido a velocidac moderada (como la mitad de la común), qui-tándole algunas de las copas; pero la velocidad del ventilador y la de otras partes del separador no debe cambiarse. Hoy hay en el mercado separadorse especiales para guisan-tes, judías y otras semillas análo-gas de diferentes tamaños. En plan-taciones pequeñas, las vaínas de soraciones pequeñas, las vainas de so-ya pueden cortarse o cogerse a ma-no, ntarse en manojos y desgranarse cuando estén bien secas.

Después de la trilla, el grano de-be esparcirse y no amontonarse. Si las semillas no se secan perfecta-mente, se recalientan con facilidad, con lo cual pierden su poder germinativo.

Valor alimenticio de la semilla de soya.—El valor alimenticio de la semilla de soya, que contiene entre 30 y 45 por ciento de proteina, es muy alto, y no pierde por comparación con el de otros pienses concentrados. Con la producción de semilla de soya, el hacendado puede obtaner a poco costo por lo menos parte del alimento siva el unterita que a necesita co costo por lo menos parte del ali-mento rico en proteína que necesita para alimentar su ganado y mante-ner buenas vacas de leche. La ex-periencia demuestra que es necesa-rio mezclar primero las semillas de soya con maiz o guisantes, y luego moler la mezcla para reducirla a harina. A las ovejas y a los cerdos pueden diriseles las semillas enteras, per es mejor triturarlas o melerlas. A causa de la mucha proteína que contiene, la semilla de soya debe siempre darse a los animales mez-clada con piensos de menor concen-tración. tración.

Semilla de soya para alimentación humana.-Durante muchos siglos los chinos y japoneses han empleado la

semilla de soya para una gran va-riedad de productos alimenticios riedad de productos alimenticos frescos, secos y fermentados, que forman parte esencial de su comida ordinaria. Hasta 1916 este grano se habia empleado poco en los Estades Unidos como comestible, y sólo para personas q' necesitaban alimentos pobres en fécula. El Departamento de Agricultura de dicho país muchas escuelas culinarias y đe manejo doméstico han hecho con muy buen éxito varios experimentos para utilizar la semilla desecada de la soya de la misma manera que las ju-dias o frisoles blancos, y las semillas verdes como verdura de mesa. La gran variedad y lo anetecible de los platos que pueden prepararse la semilla de soya dan a ésta gran valor como producto alimenticio. La harina de soya puede usarse para la confección de pan, bizcochos, galletas, macarrones y pasteles. Para estos productos la harina de soya se mezcla con la de

trige en la proporción como de una

cuarta parte de la primera y tres

cuartas partes de la segunda. Accite y harina de soya.—La semilla de soya contiene un aceite valioso, que desempeña papel importante en el comercio mundial de aceites vegetales. Este aceite se usa para varios objetos industriales, como la fabricación de jabón, pintu-ras, substitutos de la manteca, la mantequilla y el caucho, y géneros impermeables. Se usa también mucho para ensaladas. El torujo que queda después de exprimir el aceite es muy valioso y tiene muchos usos. La harina que se hace de él es muy nutritiva para el ganado, del cual es muy apetecida. En los países orientales el borujo se usa sobre todo co-mo abono. El uso de la harina para la preparación de productos comestibles se ha generalizado mucho en Europa durante los últimos años, y también alco en América

Bálago de soya.— El bálago se obtiene cuando se trilla la soya para obtener la semilla es buen uli-mento para ganado de toda clase También es muy útil como abono.

Enemiaos de la soua

En América no ha aparecido aún insecto ni hongo que causen daño de importancia a la soya. La hinchazón de las raíces, debida a una variedad de nematodo, causa a menudo algún perjuicio en las siembras de soya de algunas partes del sur de os Estados Unidos. La enfernedad funçosa del garbanzo causa también algún daño a la soya, si bien algunas variedades, como la "Laredo,", opo-nen a ella gran resistencia.

Los gusanos a veces se comen las hojas de la soya, pero el daño que causan es por rareza serio. La ca-rraleja, o cantárida negra, ha atacado los soyales en unos pocos casos, causándoles algún daño.

Los conejos son los enemigos de soya que causan mayores daños y molestia. Les gusta mucho la so-ya, y a veces destruyen piantaciones enteras. Donde abundan, es po-co menos que imposible hacer con buen éxito siembras pequeñas de soya, a no ser que se cerquen bien para impedirles la entrada.

# PODER EJECUTIVO NACIONAL

Primer Designado Encargado del Poder Ejecutivo. Dr. RICARDO J. ALFARO

Despacho Oficial: Residencia Presidencial. Secretario de Gobierno y Justicia.

Bon FRANCISCO ARIAS PAREDES

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Calle 3º.— Casa particular: Avenida 3. G. de Paredes Nº 12.

Secretario de Relaciones Exteriores,

Dr. J. J. VALLARINO

espacho Oficial: Palacio de Gobierno, segundo piso, Avenida Cen-tral.—Casa particular: Avenida Mariano Arosemena Nº 26. Despacho Oficial: Secretario de Hacienda y To-

Don ENRIQUE A. JIMENE

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, primer piso, Avenida Central.—Casa particular: Plaza de Francia Nº 4.

Secretario de Instrucción Pública.

Liedo. JOSE M QUIROS y Q.

espacho Official: Edificio de Correos y Telégrafos, tercer piso, Avenida Central, Piaza de la Independencia.—Casa particular: Avenida Norte Nº 18. Despacho

Secretario de Agricultura y Obras Públicas,

# Dr. RAMON E. MORA

Despacho Oficial: Palacio de Gobierno, tercer piso, Avenida Central.—Casa particular: Avenida Sur No 26.

# CONTENIDO:

Secretaria de Gosierno y Justicia Secretaria de Agricultura y Obras Publicas

Resolución Nº 208 de 15 de Agosto Resolución Nº 209 de 17 de Agosto Resolución Nº 210 de 17 de Agosto

SECRETARIA DE HACIENDA Y TESORO

Resolución Nº 85 de 20 de Marzo

Ramo de Patentes y Marcas Solicitudes y Concesiones de Regis-tro de Marcas de Fábricas Editorial

Cuestiones Aericolas Sección de Correos y Telégrafos Relación del Registro Público Actuaciones del Registro Civil Vida Oficial en Provincias Avisos y Edictos

# LABOR EN GOBIERNO Y JUSTICIA

# A HENRY BROWN SE CONCEDE LIBERTAD CONDICIONAL

RESOLUCION NUMERO 208

República de Panamá.-Poder Ejecutivo Nacional.—Secretaría de Gobierno y Justicia.—Sección Segun da.—Resolución Nº 208.—Panamá, 15 de Agosto de 1931.

HENRY BROWN, de 23 años de edad, soltero, de oficio mecánico y natural de Bocas del Toro, reo del y natural de Bocas del Toro, reo del delito de HURTO, quien desde el primero de Septiembre de 1930, se encuentra sufriendo su pena de QUINCE MESES Y VEINTICIN-CO DIAS DE RECLUSION que le fue impuesta, por el Juez Municipal del Distrito de Bocas del Toro, solicita a este Despacho que se le conceda la libertad condicional durante la cuarta parte de esa pena, de acuerdo con el artículo 20 del Código Penal.

Acompaña a su petición un certificado del Director de la Cárcel Modelo donde se halla, en que consta que ha observado, durante su permanencia en dicho establecimiento, buena conducta que revela su arrepentimiento y corrección, y copias de las partes dispositivas de las sentencias de primera y segunda instancias dictadas en su caso, no figurando en ellas como reincidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia que selicita.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Conceder a HENRY BROWN Ia libertad condicional durante TRES MESES Y VEINTIOCHO DIAS DE RECLUSION q' equivalen a la cuarta parte de la pena q' le fue impuesta, siendo entendido que se revocará esta resolución si el agraciado incurre eu una nueva violación de Ley penal antes del vencimiento completo de su condena. Como el 25 del presente mes cumple las tres cuartas partes de su condena, se ordena su libertad condicional esa fecha.

Comuniquese y publiquese

R. J. ALFARO

El Secretario de Gobierno y Justi-

F. ARIAS P.

# SE NIEGA UNA SOLICITUD DE REBAJA DE PENA

RESOLUCION NUMERO 209

República de Paramá.-Poder Ejecu. tivo Nacional. —Secretaria de Go-bierno y Justicia.—Sección Segunde .- Resolución Nº 200 .- Panamá, 17 de Agosto de 1981. .

En memorial de fecha 14 del presente mes, Airigido a esta Secretaria, solicita NICOLAS SANTANA, 700 del delito de HURTO PECUARIO, sanceda la el Poder Elecativa i Bhontad condicional durante la custi ta jurio de la pena que le fue ba-puesta per el Juez Segundo del Cirquito de Coclé

Para e ceptibult sa basha con. dueta a empaña o su patición un curtificado del Altaide de la Carcel, er que consta, que durante su par mantencia en dicho establecimiento, ha elservado bueno conducto, que lo hand acreeder a la gracia que solici.

tala per el Tribunal arrica mencie-mala, Santana fue sindosal y conde-

nado por haber cometido el delito de HURTO PECUARIO, cuya cumple actualmente en aquella Cárcel, y como el artículo 20 del Código Penal que concede la libertad condicional a los reos que hayan observado buena conducta que revela su arrepentimiento y corrección, tam bién preceptúa en su inciso 2º que no puede concederse la libertad condicional "a los que hayan sido con denados por robo, extorsión secues tro y hurto de ganado mayor o menor," el reo NICOLAS SANTANA queda excluído de participar de esa gracia, aunque su conducta haya sido ejemplar durante el tiempo que tiene de estar preso.

En consideración a lo expuesto,

SE RESUELVE:

Negar la solicitud de rebaja pena que hace, desde Penonomé, el reo NICOLAS SANTANA.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO

El Secretario de Relaciones Exteriores encargado de la Secretaría de Gobierno y Justicia,

J. J. VALLARINO

#### SE LE CONCEDE LIBERTAD CONDICIONAL A ARTURO MONTES

RESOLUCION NUMERO 210

República de Panamá.—Poder Ejecu-tivo Nacional.—Secretaría de Go-bierno y Justicia.—Sección Segunbierno y Justicia.—Sección Segun-da.—Resolución Nº 210.—Panamá, 17 de Agosto de 1931,

ARTURO MONTES, de 26 años ARTURO MONTES, de 26 años de edad, de oficio agricultor, soltero pratural de Mata de Monte, Distrito de David, y vecino de Chiriqui Viejo, reo del delito de HURTO, quien desde el 11 de junio de 1923, e encuentra sufriendo su pena de CINCUENTA Y UN (51) MES DE RECLUSION que le fue impuesta por el Juez Cuarto del Circuito de Panamá, solicita a este Desparho que se le conceda la libertad condicional durante la cuarta parte de sea pena, de acuerdo con el artículo 20 del Código Penal.

Acompaña a su petición un certificado del Director de la Cárcel Mode lo donde se halia, en que consta que ha observado, durante su permaren-cia en dicho establecimiento, buena conducta que revela su arrepenti miento y corrección, y copias de las partes dispositivas de las sentencias de primera y segunda instancias dictadas en su caso, no figurando en ellas como reincidente, con lo cual acredita su derecho a la gracia que solicita.

En consideración a lo expuesto,

SP RESUMBLYE:

Conceder a ARTURO MONTES la libernad condicional durante DO-CE MENES y VEINTIDOS DIAS DE RECLUSION que equivalen a cuarta perre de la pena impuesta, siemio entendido que se revocaná esta resolución si el agraviado incu-rre en una nueva vidación de la Ley penal entes del voncimiento comtiens de su condenta. Como el 19 toresente mes cumple las fres emartes portes de su cendo la se en-dera su libertad condicional desde usu fecha.

Camuniquese y public se

R. J. SIFARO

El Secretario de Relaciones Ex-trados caracignio de la Secretariá de Gobierno y Justicia,

J. J. VALLARINO

# LABOR EN HACIENDA Y TESORO

# LICENCIA PARA EMPLEADO AL acjudicatario, mientras que el que se dice dueño no exhibe ninguno. SERVICIO DE LA RENTA DE LICORES

RESOLUCION NUMERO 82

República de Panamá. — Poder Ejecutivo Nacional. — Secretaria de Hacienda y Tesoro. — Sectión Segunda.—Resolución número \$2.—Panamá, Agosto 15 de 1981.

RESUELTO:

De acuerdo con lo que establece el artículo 796 del Código Administrativo, concédense veinte y ocho días de licencia con derecho a sueldo al señor Alberto de León, para separarse del cargo de Agente Especial de la Administración General del Impuesto de Licores, a partir del 1º de Septiembre próximo.

Registrese, comuniquese y publi-

R. J. ALFARO.

El Secretario de Hacienda y Te-

E. A. JIMENEZ.

# SE RESUELVE CONSULTA DEL TESORERO DE PEDASI

RESOLUCION NUMERO 83

República de Panamá.— Poder Eje-cutivo Nacional.— Secretaría de Hacienda y Tesoro.—Sección Se-gunda.—Resolución No 83.—Pana. gunda.—Resolución No má, Agosto 15 de 1931.

El señor Tesorero Municipal del Distrito de Pedasi hace a este Despacho la siguiente consulta:

pacho la siguiente consuita.

"Es el caso de que, al hacer efectivo el cobro del impuesto sobre Prárroga de Licencias Transitorias
(Art. 15 Ley 137 de 1928) este Despacho, viéndose en ocasiones indeciso a obligar la cancelaçión del impuesto referido, ha dispuesto ante
todo para aclarar y llevar directamente las cosas, que vendrá hacer
garantia para esta Oficina, la signiente consulta. guiente consulta.

a) Si los dueños que tienen a) Si los duenos que tonen meritos sus terrenos en el Catastro, que carecen de títulos de propiedad y sin cerea, por el hecho de que el interesado haya pagado a la Nación los impuestos correspondientes a los años 1925-1928, quedan exonerados de hacer solicitud de prorrogar la Licencia y de pagar el impuesto que les señala la Ley.

b) Si en uno o más terrenos en b) Si en uno o más terenos en estas condiciones se bubiesen expe-dido licencias a varios agricultores, a quién corresponde llenar los requi-sitos que exige la Ley, a los pose-dores de dichas licencias o al que di-ce llamarse dueño del globo de terre-no.

e) Después de que un possedor de una licencia para cultivos transitorios, haya dado cumplimiento al art. 15 de la Ley 187 de 1928, puede ser des-poseido del globo de tierras por otro que a sabiendas del caso lo solicite a título en compra a la Nación?"

Para resolver se considera:

Para reselver se considerat

Exonerar a les que se dicen dueños de terrento inectitos en el Constro, per artecen la títulos de propiedad, or que no estim certados, de podir prirroga de la licencia transitoria y de param el repetitivo impuesto, per el fecho le inder pando el de insuedide en la macenta de 1925,1928, enativad a reconocerdo a coso sur unastos diseños título de deminio por la ineccipión catastral, y per los naces sadisfecios, lo cual no es correcto, desde lucro que enaquiera puede param ten la certadore dueño, sin ciu para se as sinte cua en desde sincipione el construcción de desde lucro que enaquiera puede param ten la centra de desde sincipione el construcción de desde lucro que cataquiera puede param ten la centra con de desde construcción de desde param en tir lo pagade.

Si en la se distinción expressadas.

para reactir le passione.

Si en 1,8 i dididente expressalas,
si biliarran var lika livencias a agriculture, es la les resculers de las
l'actoirs e una nes contesponde et
commismonte de los resulsites femles y no al suparso durin de globe.
In ferencia ya que el presende al
licencia carserva su título legal de
l'hencia carserva su título legal de

se dice dueño no exhibe ninguno.

Después que el poseedor de una ilcencia para cutivos transitorios haya dado cumplimiento al art. 15 de
la Ley 137 de 1928, no puede ser desposeido por otro que, a sabiendas del
caso, le solicite a título de compra a
la Nación y mucho menos para darlo a otro a título de venta, siendo
que ni aún quedando libre el terreno por la expiración del término prudencial, concedido con arreglo al inciso 2º del art. 15 de la Ley 137 de
1928 puede venderse dieho terreno,
sino darse en arriendo en las condiciones establicidas por el art. 8º de
la citada ley.

For consigniente,

For consigniente,

SE RESUELVE:

Primero: Los que se dicen dueños que tienen inscritos sus terrenos en el Catastro, que carecen de títulos de propiedad y no están cercados, por el hecho de que hayan pagado a la Nación los impuestos de immuebles de 1925 a 1928, no quedan exonerados de solicitar la prórroga de la licencia y de pagar el impuesto que la ley señala. Primero: Los que se dicen dueños

Segundo: Si en uno e más terre Segundo: Se a tabo mas terre nos en estas condiciones se hubieren expedido licencias a varios agricultores, corresponde a los poseedores de licencias y no a los llamados dueños del globo de terreno, cumplir los requisitos que ordena la ley, y

requisitos que ordena la ley, y

Tercero: Después de que el poseedor de una licencia para cultivos
transitorios haya dado cumplimiento
al art. 15 de la Ley 187 de 1928, no
puede ser desposeido del globo de
tierras por otro que, a sabiendas del
caso, lo solicita a título de compra
a la Nación.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO

El Secretario de Hacienda y Teso-

# CONSULTA FORMULADA POR M. DIAZ YCAZA, SE RESUELVE

RESOLUCION NUMERO 84

República de Panama.— Poder Ejecutivo Nacional.— Secretaría de Hacienda y Tesoro.— Sección Segunda.—Resolución Nº S4.—Panamá, Agosto 15 de 1931.

Manuel Elias Ycaza consulta en memorial fechado el dia 9 de este mes lo siguiente:

"le El número de habitantes de la población cuyo título de propie-cad del área y ejidos se desea ob-tener por un Municipio de la Repú-blica, en el caso primero del artícu-lo 157 del Código Fiscal, puede pro-barse con una certificación del Di-rector General del Censo, actual-mente en ejércicio de, sus funciones?

"2" La lista de las casas a que se refiere el número 2" del mismo artículo, puede suplirse con la certificación que expida ese mismo funcionario".

"3" En caso negativo quién debe confeccionar las listas a que ese ar-ticulo so refiere?

\*\*E¹ consultante en su memorial ha-ce presente que la finalidad del ar-ficulto 151 del Coligo Fiscal tiende a indicar al Administrador de Tie-rras une número de hectàreas puede adjudicar a la Municipalidad, y si el número de cuasa se conforma con la extrencia del art. 155 libidem; que ufinaman disposición legal establece cómo deben hacerse casa listas, si dichon confocdamarse por alguna au-teridad del Distrito, si basta una lis-ta particular hecha por cualquier reresana de la polúnción a si ruede fenerse usa de cualquier data oficial que baya en alguna de las «fícinas la Estado. \* El consultante en su memorial ha-

Nuestras leyes fiscales realmente ne dicon quien debe expedir las lis-tas de les habitantes de la cabecta del Distrino de la pobleción orga-nizada cuya facu y citigo se piden y de las cusas de habitantes que hu-

# Labor en Agricultura y Obras Públicas

## SE TRASPASAN DERECHOS SOBRE UNA MINA

RESOLUCION NUMERO 85

República de Panamá.—Poder Ejecutivo Nacional.—Secretaría de Agricultura y Obras Públicas.—Sección de Registro.—Ramo de Minas.—Resolución número 85.—Panamá, 20 de Marzo de 1931.

Julio Valdes, Contratista para la exploración y explotación de minas en el Distrito de Chimán, conforme al Contrato número 3 de 26 de Marzo de 1928, pide en memorial del 14 del mes en curso que se le conceda permiso para traspasar los derechos y obligaciones que constan en dicho contrato a la sociedad denominada "Santa Cruz Goldfields Limited", organizada de acuerdo con las leyes inglesas y con negocios en el país, la cual está inserita en el Registro Público al Tomo cincuenticuatro de Personas según comprobante que acompaña.

El contrato en referencia puede ser traspasada explanta que de Julio Valdés, Contratista para la

bante que acompaña.

El contrato en referencia puede ser traspasado, como lo establece el artículo 19, al sindicato, compañía o compañía que el Concesionario organice o haya organizado para los efectos del mismo, con el consentía miento del Gobierno y con la obligación de presentar a la Secretaría de Agricultura los decumentos que acrediten la personería del sindicato, compañía o compañías citados, exceptuando el caso de que la cesión o traspaso quiera hacerse a favor de un Gobierno extranjero, el cual de ningún modo podrá tener lugar. Y si el sucesor fuere extranjero, deberá estipularse en la cesión o traspaso del el sucesor fuere extranjero, deberá estipularse en la cesión o traspaso del centrato, que el Concesionario no hará uso en ninguna forma de la intervención diplomática y que se llimitará a defender sus derechos ante los tribunales de la República de Panamá, y en caso de conflicto con el Gobierno, ante el Tribunal creado por el artícule 17 del mismo convenio.

Na tiene al Pader Figurtica pod-

nio.

No tiene el Poder Ejecutivo nada que objetar al desco del señor Valdes, desde luego que ha cumplido en parte la acordado en el artículo 19 del contrato, presentando constancia de la inscripción de la compañía que va a sucederle en sus derechos y obligaciones mineros, y por lo tanto,

## SE RESUELVE:

SE RESULIVE:

Conceder, como en efecto se concede al señor Julio Valdés, permiso para que traspase a la sociedad demoninada "Santa Cruz Goldfields Limited", el contrato número 3, de 20 de Marzo de 1928, sobre exploración y explotación de minas en el Distrito de Chimán, con la obligación de minas en el Distrito de Chimán, con la obligación con en la escritura de trasmente que la compañía cestonaria no hará en inserte una cidausta en la compañía cestonaria no hará en inquena forma uso de la intervención diplomática y que se limitará a defender sus derechos ante los Tribunales de la República, y en caso de conflicto, ante el Tribunal creado por el artículo 17 del contrato. De la secritura de traspaso se despositará una cepia en la Secretaria de Agricultura y Obras Públicas,

Registrese, comuniquese y publi-

B. J. ALFARO.

El Secretario de Agricultura y O-bras Públicas,

RAMON E. MORA.

# Solicitudes y Concesiones de Registros de Marcas de Fábricas

SOLICITUD

de registro de marca de fábrica. Sañor Secretario de Agricultura y Obras Públicas:

Haciendo uso del poder que adjunto, suplico a usted se sirva ordenar el registro de la marca de fábrica registrada en los Estados Unidos de América bajo el número 104,534 a favor de la sociedad denominada The Positype Corporation of America, organizada de conformidad con las leyes del Estado de Delaware, y domiciliada en Detroit Avenue

Extensión y Scenic Street, ciudad de Gleveland, Estado de Ohio, Estados Unidos de América.

La marca en referencia consiste en la palabra distintiva

# DIREX

Los dueños se reservan el derecho de usar dicha marca en todo color tamaño y forma, y de introducir va-riaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada se al-tere su carácter distintivo como que-

La referida marca de fábrica sirve para amparar y distinguir en el comercio papel fotográfico sensibilizado en rollos y en hojas y tarjetas postales fotográficas sensibilizadas.

Se aplica la marca en los efectos mismos o en los paquetes, cajas, en-volturas y receptâculos de cualquiera clase, etc., etc., de la manera que mejor se estime conveniente.

Adjunto el poder que me faculta en el usunto y los demás requisitos legales sobre el particular.

Panamá, Mayo 7 de 1931.

Enrique Lavergne H.

Secretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 25 de Junio de 1931.

Publiquese la solicitud anterior en la GACETA OFICIAL, para los efectos

El Subsecretario,

JOSE E. BRANDAO.

#### SOLICITUD

de registro de marca de fábrica. Señor Secretario de Agricultura y Obras Públicas:

Como apoderado especial de la K.-A. Haghes Company, erganizada conforme las leves del Estado de Manne, Estados Unidos, domicilidad en el número 22 Yeonan St., Bos-ton, Massachussets, Estados Unidos, Como apoderado especial de la K

ruegole se sirva registrar la marca de fábrica "SALICON" para table-tas para refrios o catarros, influen-za, gripa, reumatismo y dotor de cabeza, de la cual es dueña.

DESCRIPCION: Consiste princinențe de la palabra



y luego de un óvalo en el cual dicha palabra aparece, el cual está en la parte superior de un rectángulo cu-yas esquinas no forma angulo recto".

USO: Es usada por medio de etiquetas o de cualquiera otra manera en los artículos, en toda forma y color; también se adhiere a los paquetes que contienen los artículos y para avisos y propaganda.

ANEXOS: Los que requiere la

Panamá, 25 de Noviembre de 1930.

Antenor Quinzada.

Secretaria de Agricultura y Obras Públicas.—Panamá, 31 de Julio de 1931.

Publiquese la solicitud anterior en GACETA OFICIAL, para los efectos legales.

El Subsecretario,

JOSE E. BRANDAO.

#### SOLICITUD

de registro de marca de fábrica. Señor Secretario de Agricultura y Obras Públicas;

Haciendo uso del poder que adjun-to, suplico a usted se sirva ordenar

el registro de la marca de fábrica registrada en los Estados Unidos de América bajo el púmero 84,427 a favor de la sociedad denominada The Texas Company, organizada de con-formidad con las leyes del Estado de Delaware, y domiciliada en la calle 42a, Este Nº 135, ciudad y Estado de Nueva York, Estados Unidos de

La marca de fábrica en referencia consiste en la palabra distintiva

# VAL

Los dueños se reservan el derecho de usar la marca en todo color, ta. maño y forma, y de introducir va-riaciones en las diferentes partes de que consiste, sin que en nada se alte... re su carácter distintivo como queda

La referida marca de fábrica sirve para amparar y distinguir en el comercio aceites lubricantes.

Se aplica la marca en los efectos mismos, o en los paquetes, cajas en. volturas y receptáculos de cualquiera clase, etc., etc., de la manera que mejor se estime conveniente.

Adjunto el poder que me faculta en el asunto, y los demás requisitos legales sobre el particular.

Panamá, Mayo 25 de 1931.

Enrique Lavergne H.

Secretaria de Agricultura y Obras Públicas.-Panamá, 31 de Julio de 1931.

Publiquese la solicitud anterior en la GACETA OFICIAL, para los efectos

El Subsecretario,

JOSE E. BRANDAO,

2 vs.--1,

# Oficina Central de Registro del Estado Civil de las Personas

CUADRO que demuestra los documentos enviados por los Alcaldes y Corregidores de la República al Registro Central del Estado Civil de las Personas durante el mes de Abril de 1930.

PROVINCIA DE LOS SANTOS

	CUPONES DE NACIMIENTOS			l'artes de Matri-		PARTES DE DEFUNCIÓN				ACTAS DE VECINDAD		
DISTRITOS V CORREGIMIENTOS	Varones		Müjeres		MONIOS		Мауогев	Menores	Varones	Mnjeres	Varcues	Mujeres
_tru •	Legitimos	Naturales	Legitions	Nuturales	c.	R.	May	Men	Var	Mmj	Varc	Muj
				:								(
LAS TABLAS	i	1 2	. 2	5	5	3:	2	3	1	4 .		
Savano								'				
El Cocal												
El Pedregoso	: 2			1								
Zablas Abajo												
San José	. 1	7		2			2	3	2	3		
al Sesteadero											1	
in Holena		3	2					1		- 1		
La Teta e Santo Dondugo												
Valle Rico	2	1		3			2	4	4	2		
Vallerriquito	بينيني			· · · · · · · ·								
Les Santos	4	3		3	1	:	2		1	1		
as Garine		increase .	1 - 1 - 1	1				4.				
Sabanagrande	ووجودين	1 .4	3					, 1		1		
GU RANE	. ŝ	12	3	, 5		{ !	د ا	3	2	3		
Los Asientos	، چېست	6	2.	13	5	2	5	6	6			
MACARACAS					; ···	1 - :	3			5		
Llato Piedra						:						
La Mesa						1 :						
Corczai						1						• • • • • •
Mognifia	· · · · · · · · · · · · · · · · · · ·		1	2		2	4	2	4	2		
Pockf						1 -		-	, ,	٠ .		
Pario		2		3								
Caja Mina					·				1			
Paritilla		2		2				1		1		
Pedasi		1		4	1			1 i	1	l i		*****
Wariavé	1	2		1			4	1	2	3		
Towosf Altos de Guerra								l	1	1	P	
Altos de Guerra		1		1	4		1		1			
	777777	· Annie		1		-		200 77 7000	TEX. 200-202	100000000000000000000000000000000000000	-	
Totales	15	48	10	48	5	7	24	25	22	27	ļ	

Panamá, 30 de Abril de 1930

El Registrador General del Estado Civil de las Personas

E. FERNÁNLEZ JAÉN.

#### OFICIAL GACETA

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS HABILES

OFICINA: - Imprenta Nacional, Calle 11 Oeste No. 2. Teléfono, 1064 J. - Apartado, 451

Director, MIGUEL C. AVILES P.

Administrador, GILBERTO SALOMON.

Valor del ejemplar......B. 0.05

Suscripciones mensuales:

B. 1.00 en la República de Panamá. — B. 1.25 en el exterior (donde haya que pagar franqueo.)

## SECCION EDITORIAL

# A GRAN CRISIŞ GRAN CORRECTIVO

La crisis económica porque atraviesan casi todos los distritos del Interior, es verdaderamente aguda.

Las causas son varias y los sectores afectados son todos: desde los Erarios municipales y el comercio urbano hasta los negocios y la producción rurales.

Los ingresos municipales son deficientes y nada se hace para remediarlos, sino por el contrario se les afecta con cuanto pueda ser susceptible de proporcionarle a cualquier pariente o simpatizador un beneficio, procurando franquear la valla u oposición que les presentan los Tesoreros Municipales, bien conocedores de los disgustos que les proporcionan los deudores morosos por una parte y los acreedores inmisericordes por la otra.

Los productos agrícolas, los avicolas y los de cualquiera clase que sean están escasos, trátese de verduras, aves o de objetos de tejidos de paja o de alfarería.

Y si a esto se suma que las rentas de los municipios están hipotecadas por obras futuras dudosamente practicables y hasta por lapsos tan excesivamente largos cuan elevado es el monto de la deuda, se tiene que aceptar y lamentar lo que al principio expusimos respecto a la crisis: que es aguda.

Corresponde ahora al Ejecutivo, mejor dicho al Dr. Ricardo J. Alfaro, como Presidente de la República y como el más neutral entre la mayoría de los dirigentes del gobierno, velar con rigurosidad y perspicacia porque la política po venga a entorpecer las escasas labores agrícolas e industriales que se hacen ni a anarquizar con exclusivismos odiosos los trabajos de las reducidas obras públicas, las cuales son ejecutadas con economía tan extremada que los reducidos obreros enganchados no devengan sino una escasa ración de hambre.

También aliviaria un tanto la crisis que el Sr. Secretario de Hacienda, don Enrique A. Jiménez, pusiera en práctica su plausible plan de hacer los pagos a todos los empleados por quincena, pues así economizarían ellos en gran parte la explotación de los agiotistas y se animaría algo la vida del Interior.

Finalmente, toca a la Contraloría General ayudada por sus Auditores poner a los Municipios --- pues se ha dicho que no cobran varios impuestos--- en un estado económico menos crítico y menos enmarañado que por el que atraviesan hace tiempo.

# Labor en Hacienda y Tesoro

Viene de la segunda pápica de la segunda pápica deben confeccionrese pero dele tenerse provide a confeccionrese pero dele tenerse presente que la existencia de las reglas generales sobre problems que estublecem nuestras leyes de procedimiento.

En efecto, segun el art. 576 del Cadigo Judicial, ser documentes au tenticos, entre otres, los expedites per los funcionarios que ejercen un cargo por autoritad rública, en lo que se reflere al ejercicio de sus funcionarios que ejercen un cargo por autoritad rública, en lo que se reflere al ejercicio de sus funcionarios, de dance que ademas de ser funcionario público y no reflere al ejercicio de sus funcionario público y no reflere al ejercicio de sus funcionarios, debe asimismo está nue que ca aqual, y no esta políticos de funcionario que la legrado de que se tratu no pueden ser legran que las lisma de que se tratu no pueden ser legralmite activo está político, así como de las población, así como debe hacerse uso de los datos oficias de las población, así como debe hacerse uso de los datos oficials de pueden a funcionario que la lisma de que se entratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que ses tratu no pueden ser legal de que ses entratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que ses entratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que ses entratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que se tratu no pueden ser legal de que se entratu no pueden de presentad de mode de dese se tratu no pueden de se tratu no pueden de presentad de m

posan en la Dirección General dei censo, cabe decir que ninguno de esos documentos consisten en listas ni originales ni en copias, sino en cédulas y papeles que contienen los datos indispensables para la formación de esas listas las que, certificadas por el Director General del Censo o por el que haga sus veces, cuando el Director termina en sus funciones temporales, son los documentos que legalmente deben acompañarse a las solicitudes de tierras que las Municipalidades hagan de acuerdo con el art. 157 del Código Fiscal, siendo que tales listas contenidas en certificación expedida por los expresados funcionarios en los xespectivos casos, tienen mejor que ninguno otro documento, el sello de la autenticidad.

Verdad es que en la Dirección General de contenida con consumento, el sello de la autenticidad.

la autenticidad.

Verdad es que en la Dirección General del Catastro se forman extensas listas de casas ubicadas en los poblados de toda la República; pero resulta que cuando se levanta el censo de una población se incluye hasta el último tugurio, mientras que cuando se hacen inscripciones de fincas raíces en el Catastro se excluyen las propiedades cuyo valor no alcanza a B. 500.00 en observancia de lo dispuesto por el ordinal 5º in fine del art. 13 de la Ley 29 de 1925 y de ese modo la lista de casas que exige la ley, obtenida por ese medio, sería incompleta.

Con respecto a la exigencia que

Con respecto a la exigencia que ace el ord. 2º del art. 157 del Có-iro Fiscal, de que se expresen las hace el ord. 2º del art. 157 del Co-digo Fiscal, de que se expresen las casas que tengan edificios acceso-

nes, sen otra oficina la depositaria del archivo del Censo, en cuyo caso corresponde a ésta última dar esos testimonios.

Tratándose de documentos relacionados con los habitantes y casas de la cabecera de un Distrito y que reposan en la Dirección General del Censo, cabe decir que ninguno de conso, cabe decir que ninguno de conso, cabe decir que ninguno de conso cabe decir que ninguno en cédulas y papeles que contienen los datos indispensables para la formación de sasa listas las que, certificadas por el Director General del Censo o por el que haga sus veces, la fidem.

A

Por consiguiente,

#### SE RESUELVE:

Primero. El púmero de habitanrimero. El junicio ne habitaties de la población cuyo título de propiedad del área y ejidos se desea obtener por un Municipio, en el caso primero del art. 157 del Código Piscal, debe probarse con una certificación del Director General del Carso, actualmente an aistración del ncanon del Director General del Censo, actualmente en ejercicio de sus funciones o del funcionario bajo cuya custodia queden todos los pa-peles y enseres de la Dirección Ge-neral del Censo una vez que el Di-rector de esa oficina deje de fun-cionar.

Segundo. La lista de las casas a que se refiere el número 2º del mismo artículo, debe suplirse con la certificación que expiden los referidos funcionarios en el orden y en las condiciones en el orden y en las Suncionarios en el orden y en las condiciones que quedan expresados; y

Tercero. Queda resuelto este punto en los dos anteriores.

Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO

El Secretario de Hacienda y Teso-

# LABOR EN RELACIONES EXTERIORES

## ACEPTASE RENUNCIA A UN CONSUL

RESOLUCION NUMERO 28

República de Panamá.—Poder Eje-cutivo Nacional.— Secretaría de Relaciones Exteriores. — Panamá 16 de Julio de 1931.

Visto el oficio del señor don Gustavo Arboleda, Cónsul Ad-honorem de Panamá en Popayán, Colombia, en el cual presenta renuncia de dicho car-

SE RESULTATE:

Acéptase la renuncia presentada por el señor don Gustavo Arboleda del cargo de Cónsul Adhonorem de Panamá en Popayán y désele las gra-cias por sus servicios prestados a la Nación.

Dado en Panamá, a los diez días del mes de de Julio de mil novecien-tos treinta y uno.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VALLARINO

## SE PERMITE LA ENTRADA AL PAIS DEL ASIATICO MOCK CHANG

RESOLUCION NUMERO 29

Poder Ejecutivo Nacional.—Secretal ria de Relaciones Exteriores.—De-partamento de Inmigración.—Resc. lución número 29.—Panamá, 13 de Julio de 1931.

El señor Chan Hong Shem, comer-El señer Chan Hong Shem, comercianto chino, en representación de la cusa concretal de "Sanu Fat y Compañía" de esta ciudad, solicita per medio de memorial que con fecha 29 de Junio ditimo elevá a esta Serretaria que de confernidad con el artículo 17 de la Ley 0º de 1908, so le permita Tracer al país al chino Mede Chung, residente en la China, a fia de que resemplace en sus funciones a Yan Kit, quien railleció en esta ciudad el día 18 de Faero del presente

SE CONSIDERA:

Que el artículo 17 de la Ley 6º de 1928, invocado por el peticionario, establece lo siguiente: "Las casas comerciales establecidas por chinos en la República y que pagan impuesto o contribución por suma mayor de B. 5.000.00 por año, tendrán derecho de traer al país un empleado de esa misma nacionalidad para reemplazar a otro en caso de muerte o de ausencia permanente, debidamente comprobadas". Que el artículo 17 de la Ley 6º de

Que el peticionario La comprob que el peticionario ha comprobado por medio de certificado expedido por el Jefe de la Sección de Ingresos de la Secretaría de Hacienda y Tesoro, que la casa comercial de "Shun Fat y Compañía" paga al Tesoro Nacional más de B. 5.000.00 per año en concepto de impuestos y contribuciones.

Que ha comprobado igualmente, según consta en el Certificado expedido por el Registrador General del Estado Civil de las Personas el día 17 de Junio próximo pasado, que el asiático Yan Kit murió en el Hospital Santo Tomás de esta ciudad el día 18 de Enero de 1931.

Por las razones anteriores,

SE RESUELVE:

1º Permitase a la casa comercial de "Shun Fat y Compañia" que trai-ga al país al chine Mock Chang en recumplazo de Yan Kit, e impártanse instrucciones al Consul General de Panamá en Hong Kong, China, para que vise con destino a Panamá el pasaporte del mencionado Mock Chang. Chang.

Chang.

20 La rezón social "Shun Fat y Compañía", se compromete a manteuer empleado en su casa al chino Mock Chang y, en caso de erfermedad atenderá a su estración. También se compromete la misma ranón social a entregar a este Despacho una copia del contrato ane celebre con el inmigrante Mock Chang; y

30 Caucelenso todos los decumen-

3: Causelense todos los documen-tos que reposan en esta Socretaria relacionados con el asiático Yau Kit. Comuniquese y publiquese.

R. J. ALFARO.

El Secretario de Relaciones Exte-

J. J. VAULARING.

# SECCION DE CORREOS Y TELEGRAFOS

CORREOS AEREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA

LINEA PAN-AMERICAN AIRWAYS, INC. SERVICIO EXPRESO A LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA VIA BARRANQUILLA Y KINGSTON

Los Martes a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nueva York por esta via, Barranquilla (interior de Colombia, por esta via), Curacao, Maracaibo, La Guaira, Maturín (interior de Venezuela por esta via) y Port-of-Spain

Los Sábados a las 3 p. m. para Kingston, Miami, Chicago y Nuevs York, (por esta vía) Barranquilla (interior de Colombia por esta vía). SERVICIO ORDINARIO A COLOMBIA (SUR) Y A LA AMERICA DEL SUR

Los Miércoles y Sábados a las 3.15 p. m. para Buenaventura (interior de Colombia-por esta via), Tumaco, Guzyaquil, Telara, Trujillo, Arequipa, Lima, Arica, Antofagasta, Santiago de Chile, Montevideo, Buenos Aires (por esta via Brasil y Paraguay).

SERVICIO DIRECTO A DAVID (GHIRIQUI) CENTRO AMERICA Y LOS ESTADOS UNIDOS DE NORTE AMERICA

Los Martes y Sábados a las 8 p. m. para David, San José, C. R., Managua, San Salvador, Guatemala, Tela, San Lorenzo, (Honduras), Belize (Hond.), Veracruz (Mex.), Habana, Brownsville (Tex.) y Miami (Fla.), Nueva York y Chicago (por esta via).

SERVICIO POR LA COLOMBO-ALEMANA SCADTA

Los Jueves a las 3.30 p. m. para Cartagena, Barranquilla, Interior de Colombia (vía Barranquilla), Sautata (Chocó), Buenaventura (Interior del Sur de Colombia por esta vía).

LLEGADA DE CORREOS AEREOS

Los Miércoles y Sábados a las 5 p. m. de Brownsville y Miami, vía Habana, México, Centro América y David

Los Martes del Uruguay, Argentina, Chile, Perú, Ecuador y Sur de

Los Miércoles, el expreso de Miami, vía Jamaica y Cololmbia, inclusive Venezuela, Curacao y Trinidad.

Los Lunes de Colombia; por la SCADTA.

# CORREOS A DESPACHAR DE LA AGENCIA POSTAL DE PANAMA

p=000					
Para Corinto y La Libertad	Agosto 19 "Buenes Aires" 10 a. m.				
Para Puerto Limón, C. R.	Agosto 19 "Iriona" 3 p. m.				
Para Cartagena, Pto. Colombia y Sta. Marta.	Agosto 19 "Metapán 3 p. m.				
Para Puerto Colombia, Curacao, Pto. Cabello, La Guaira y San Juan de Puerto Rico.	Agosto 20 "Magallanes" 3 p. m.				
Para Kingston, Ja	*				
Para Puerto Limón, C. R. y Habana.	Agosto 21 "Calamares" 10 a. m.				
Para Puerto Cabello y Nueva Or-					
leans, La	Agosto 21 "Iriona" 3 p. m.				
Para Puerto Cabezas, Nic	Agosto 21 "Cefalu" 3 p. m.				
Para Cartagena, Pto. Colombia, Cu-					
racae, Pto: Cabello, La Guaira, Port-of-Spain, Trin. y Barbados	Agosto 21 "Grunewald" 3 p. m.				
Para Nueva York (Directo) y Europa	Agosto 22 "Tai Ping" 3 p. m.				
Dara Hahana	Agosto 22 "Pres. McKinley", 3 p. m.				
Para Puerto Limén, C. R	Agosto 24 "Costa Rica" 10 a. m. Agosto 24 "Pennsylvania", 3 p. m.				
Para Habana, Nueva York, Europa, Para Kingston y Nueva York	Agosto 25 "Metapán" 3 p. m.				
CENTRO Y SUD AMERICA					
Para Buenaventura, Guayaquil y Paita	Ago. 19 "Adolf-von-Bayer", 10 a. m.				
Para Trujillo, Callao, Mollendo, La Paz, Arica, Iquique, Antofagasta, Coquimbo y Valparaiso (Argenti- na, Paraguay, Uruguay y Brasil	Agosto 21 "Santa María", 10 a.m.				
por esta via)					
Para Centro América	Agosto 22 "Acajutla" 10 a. m.				

LLEGADAS DE CORREOS DEL EXTERIOR						
De Nueva York y Europa Agosto 19 "Arizonian"  De Nueva York y Europa Agosto 19 "Ed. Luckembach"						
De Nueva Orleans, La, Hong Kong y México Agosto 19 "Iriona" De Nueva York y Europa Agosto 20 "Santa Maria" De Chile, Bolivia, Perú y Colombia Agosto 22 "Santa Inez"						
DE COPPEOS DEL INTERIOR						

Para Buenaventura, Tumaco, Esmeraldas, Bahía y Manta...... Agosto 22 "Cerigo"..... 10 a.m.

#### DESPACHOS DE CORREOS Agosto 19 "Germania".. 3.30 p.m. Para Bocas del Toro... Para Puerto Armuelles, Progreso F

Para Puerto Arranelles, Progresso y
David
Para David, Progress y Pto. Armue
Para David, Progress y Pto. Armue
Agasto 21 "Nvo. Panamá" 

# LLEGADAS DE CORREOS DEL INTERIOR

# VIDA OFICIAL EN PROVINCIAS

# PROVINCIA DE CHIRIQUI DAVID

El Gobdor, estima no procedente la reconsideración de la Resolución de ese Despacho de 26 de Abril ppd.

#### RESOLUCION NUMERO 43

Gobernación de la Provincia de Chiriquí.— Resolución número 43.— David, 6 de Agosto de 1931.

David, 6 de Agosto de 1931.

En memorial de 16 de Julio pasado, Pedro Carrera Guerra (a) Grillo, solicita a este Despacho la reconsideración y revocatoria de la resolución que este mismo Despacho dictó el 18 de Abril pasado imponiéndole treinta dias de arresto y obligación de pagar en la Tesoreria Municipal de San Félix, cincuenta baiboas (.50.00) con que se le cominó por resolución 48 de 10 de Diciembre de 1930, dictada por el Alcalde de San Félix. En ese mismo memorial concedió poder al señor Venancio E. Villarreal para que lo continúe representando.

Para resolver esta solicitud el sus-

Para resolver esta solicitud el sus-Para resolver esta solicitud el sus-crito estimó conveniente solicitar al Alcalde de San Félix el envío del ex-pediente contentivo de las diligencias cuya resolución final solicita Carre-ra que se reconsidere. Venido el expediente se entra a resolver la petición.

Estudiado todo este asunto Estudiado todo este asunto se observa que el recurso de revisión—no de reconsideración—no cabe en este caso, pues según el artículo 1º del decreto ejecutivo 183 de 1925, este recurso puede interponerse "cuando estén sufriendo condena dos o más personas en virtud de sentencia contradictoria por causas de una m'sma falta que no haya podido ser cometida sino por una sola" o "cuando al quuno haya sido condenado en virtud que no haya podido ser cometida sino por una sola" o "cuando al quuno haya sido condenado en virtud guno hava sido condenado en virtud de sentencia cuyo fundamento haya sido un documento declarado después falso." Como esto no sucede en este caso, la revisión no es procedente.

caso, la revision no es proceente.

Pero admitiendo que a reconsideración sea una facultad potestativa del
funcionario para revisar, a solicitud
o de oficio, sus propias desiciones y
revocarlas o emmendarlas si no las
encuentra fundadas, también desde
este aspecto examina el suscrito la
solicitud de que se trata.

El memoralistra discoue las pos

encuentra fundadas, también desde este aspecto examina el suscrito la solicitud de que se trata.

El memorialista dice que las penas de arresto y multa le han sido impuestas de magera ilegal, a la luz del artículo 1788 del Código Administrativo. Carrera fué denunciado ante el Juez del distrito ante quien compareció y rindió indagatoria; no ha sido condenado por falta distinta a aquella por la que le denunció, sino exactamente por la misma, lesiones, con la única diferencia que, por la importancia de éstas, el asunto no fué de la competencia de los jueces ordinarios sino de la policia. Tampoco se ha dejado de concedersele los términos de prueba y defensa; tuvo abogado que lo defendió ante el Alcalde, y que adinjo testimonios que fueron recibidos y que figuran en las diligencias que se reunieron. Si Carrera no sabía del procedimiento que se seguía contra él ni se le concedieron los términos de prueba y defensa, por qué nombró abogado ni para que eran las declaraciones que éste adujo en su favor? No adolecce, pue, es esta diligencias de ninguna de las causales de nulidad que dice el memorinista, porque el mora firstó de lianza de paz. Pero se chestra que la resolución 4d de 10 de Diciembre de 1230, a la cua di se reficre, no le impuso obligación de constituir fianza de buena condurta, sino que en ella se comunicó de remornilista, porque el mora de la ser comunica de na multa de cincuenta balcas (1550.00) el primero de los dos referes no les tienas de ninguna de las comunica de na multa de cincuenta balcas (1550.00) el primero de los dos ces datacara u dendidor en alguna con de la ser comunica de na multa de cincuenta balcas (1550.00) el primero de los dos ces datacara u dendidor en alguna con su multa de cincuenta balcas (1550.00) el primero de los dos contes de um mora de sundo en mora de na la mator. Carrera a Torres antes de um mora de sundo en mora de la mator. Carrera a Torres de la multa con que se le conminó y debe harárse de cincuenta on de la contenta de cincuenta por la mator de contenta de cincuenta de

También dice el memorialista que el suscrito carecía de jurisdicción para conocer en las diligencias a que se refiere, porque ellas ingresaron a este Despacho en virtud de apelación concedida al denunciante que no es, dice, parte en ellas, y por tanto no tenia derecho a interponer apelación. En principio el suscrito estuvo de acuerdo con este criterio, pero estudiada la cuestión con más detenimiento se observa que esto serta así si los trámites de este negocio policivo hubiera que ajustarlos forzozamente a los trámites y reglas de procedimiento que deben observar se en la investigación de asuntos criminales cuyo conocimiento correspon de a los jueces ordinarios y que están señalados en el libro 3º que están señalados en el libro 3º que están señalados en el libro 3º del Código Judicial. Efectivamente, de acuerdo con ese procedimiento, los denunciantes de un hecho criminoso no son parte alguna en las investigaciones consiguientes, a no ser que se constituyan en acusadores particulares. Pero el artículo 1986 del Código Judicial, comprendido entre essa disposiciones del libro 3º ya citado, dice: "Del procedimiento penal establecido en este Libro, sólo se exceptúan los relativos a la apliención de las penas impuestas por infracciones de polícía y fiscales, de las correccionales que puedan imponer las autoridades políticas y fiscales, de las correccionales que puedan imponer las autoridades políticas y fusicales, de las correccionales que puedan imponer las autoridades pelíticas y fusicales y las demás de que traten Códigos y leyes especiales."

Así pues, según esta disposición, los trámites de un procedimiento po-licivo correccional no tiene por qué ceñirse a las reglas de procedi-miento judicial en un negocio crimi-nal

El artículo 1712 del Código Admi-El arciello 1712 del Congo Administrativo, comprendido dentro de las reglas que según este Código deben aplicarse en los procedimientos correccionales, dice:

correccionales, dice:

"Si el acusado negare el cargo no siendo la falta, o propusiere presentar pruebas que justifiquen su conducta, el Jefe de policia pondad el hacho en conocimiento del domunciante o acusador, si lo hubiere, y señalará un día que no sea después de los tres siguientes para que se presenten las pruebas y alegatos verbales."

Si la ley manda aquí al Jefe de Policia que ponga el descargo o las pruebas del acusado en conocimiento del donunciante, parece claro que constituye a éste en parte en el caso que se ventile, al constituirlo en parte le concede derecho a los recursos de que pueden hacer uso las partes, y el de apelar de las desiciones con las que no se conformen es uno de ellos.

Vista la cuestión por este aspecto,

de cllos.
Vista la cuestión por este aspecto, que se lo dan las disposiciones transcritas, la apelación concedida a Aurelio Torres S., es procedente y dió jurisdicción al suscrito.
Por si esto no fuera aún suficiente, se observa que el artículo 1736 del Código Administrativo, dice:

For si esto no tuera aun suniciento, se observa que el artículo 1736 del Código Administrativo, dice:

"En los juicios de Policia correccional no se requiere que el querellante se constituya acusador particular, como está dispuesto para los negocios criminales; basta que esté a derecho por si o por anoderado, el cual podrá constituir en un memorial como para pleitos especiales."

Esto quiere decir, en concepto del suscrito, que estar a derecho por si o por medio de anoderado surte, en un negocio policivo, los mismos efectos que constiguirse en neusador particular en un negocio criminal de competencia judicial; y estos neusadors particulare en un negocio criminal de competencia judicial; y estos neusadores particulare en un negocio eriminal de competencia judicial; y estos neusadores particulare en un negocio eriminal de competencia judicial; y estos neusadores particulares inone derechos appelar de las desiciones judiciales con las que no se contenten. Siendo esto naí, Torres e contenten. Siendo esto naí, Torres en contenten. Siendo en contenten la contente de co

Pesa a la nágina séptima

#### EDICTOS AVISOS

#### **PERMANENTE**

Los documentos publicados en la "Gaceta Oficial" se considerarán eficialmente comunicados para los efectos legale: y del servicio.

El Subsecretario de Gobierno y Justicia.

JOSE GMO. BATALLA.

En la Sección de Ingresos de la Secre-taría de Hacienda y Tesoro están a la venta las siguientes publicaciones oficia-les:

Código Administrativo, a la rús-Código Civil, empastado..... 2.50 Código Civil, rústica (edición de 1928, Correa Gercia)..... Código Judicial, empastado.... 1.50 2.50 Código Penal, Ley 6 de 1922... Código Penal y de Minas..... 1.50 Leyes de 1906 y 1907...... Leyes de 1914 y 1915..... 1.00 1.00 Leyes de 1918 y 1919..... Leyes de 1920. Leyes de 1921, 1922 y 1923. 0.50 Leyes de 1924 y 1925..... 1.00 Layes de 1924 y 1925.
Layes de 1928.
Layes de 1928.
Lay 63 de 1917 y Decreto núme-1.00 0.250.25 ro 23. Leyes 22, 29, 31, 39 y 47 de 1925 (un folleto). Leyes, Decretos y Resoluciones sobre tierras. 0.25 0.50 pereto número 31 de 1927, so-sobre tierms.

Decreto número 31 de 1927, so-bre vehiculos de rueda.

Folleto de Ley orgánica sobre Registro Público.

Arancel Consular en español e inglés.

Constitución de la República.

Decreto sobre Policía Maritima. 0.25 0.26 0.50 0.50

PEDRO LÓPEZ. sefe de la Sección de Ingresos

#### EDICTO

El suscrito, Juez Primero del Cir-cuito de Veraguas, al público,

#### HACE SABER:

Gue la Compaña "Panama Corpoation, Limited", por medio de su asoderado general en esta Provincia,
a solicitado título constitutivo de
dominio de las seguientes construcciones ubicadas en la cabecera del
Distrito de San Francisco: UNA
ASA QUE SIRVE DE OFICINAnide catorce metros cinco decimentos
e frente, por trece metros cinco cenimatros de fondo: otra casa que sirve do comedor y cocina: mide de
frente none metros cinco entímetros, por ocho metros de fondo; uncultario que sirve de oficinat de ensupor, mide doce metros veinticinco
centimetros de rente, por diez metros de residencia; cada una unide
con metros serenticinco centimetros de frente, por des metros de
fondo: vn edificio de GARAGE, que
mide qui ne metros veinticinco centimetros de frente, por seis metros
de fondo y un edificio caballerira,
que luide siete metros cinco centimetros de frente, por resa metros de
fondo. Estas edificaciones se
encentran hechas dentro de unos selares que forman una sola zona que
con les enstruccinos tiene una extensión superficiaria de treinta y un
mil setenta y nueve metros cuadrados
atiniderada así:
Norte, terreno del señor Calinto

Norte, terreno del señor Calinto

Norte, terreno del señor Calinto atinderada así:

alinderuda asi:
Norte, terreno del señor Calixto
Palma: Sur, terrenos libres, inmediatos al camino de San Prancisco
a Aquadulor: Este, terreno del señor
Calixto J. Palma; y Oeste, terrenos
libres inmediatos al camino de San Francisco a Santiago.

Francisco a Santiago.

Para que todo el que se crea con derecho a los innuebles referidos se presenten a hacerlo valer, se fija este edicto en lugar visible de la Secretaria de este Tribunal por el términe de treinta días, y copia de mismo se entrega al interesado para us enblicado. su publicación.

Santiago, Julio 15 de 1931.

IGNACIO DE L. VALDEZ.

El Secretario,

Estir A Calviña. 20 vs.--20

EDICTO El suscrito Alcalde del Distrito Municipal de Los Pozos,

HACE SABER:

Gue en poder del señor José María y el ende en comerciante de esta plaza, se encuentra depositado un toro hos co-amarillo marcado a fuego con los ferretes siguientes dos abajo del anca izquierda asi (C 9), y ei otro sobre el anca del mismo lado asi (...).

El mencionado animal ha sido de nunciado por el mismo depositario como bien vacante y por hallarse hace más de un año en el lugar denominado el "Chorrillo", de esta jurisdicción y sin dueño conocido.

En cumplimiento a lo dispuesto en los artículos 1600 y 1601 del Código Administrativo, se fija este aviso en lugar público de esta Alcaldía por el termino de treinta días (30), para que el que se crea con derecho al semoviente referido se presente a reclamarlo dentro del término legal verreido ese término sin que haya habido algún reclamo, se venderá en almoneda pública por el Tesorero Municipal.

Una copia de este aviso será enviado al señor Secretario de Gobierno y

Una copia de este aviso será envia-da al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL.

Los Pozos, Noviembre 5 de 1930.

El Alcalde del Distrito. JOSE Mª CEDEÑO.

El Secretario,

Valentin Henriquez B. 30 vs.—17

EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de David, al público,

HACE SABER:

Que en poder del señor Francisco Que en poder del señor Francisco Jurado, residente en el Corregimien-to de Chiriqui, de la jurisdicción de este Distrito, se encuentra deposita-do un caballo como de siete años de edad, color colorado, sin marca de ninguna clase, el que se encontraba vagando por dicho Corregimiento desde hace más de un año, sin cono-cerselo dueño alguno.

cersele dueno alguno.

Para dar cumplimiento a lo establecido en los artículos 1600 y 1601
del Código Administrativo, se fija el
presente edicto en lugar visible de
esta Despacho y se remita copia de
el, al señer Secretario de Goblerno y
Justicia para su publicación en la
GAGETA OFICIAL.

Gaorra Official.

Si vencido dicho término no se pre-sentare persona alguna a hacer va-ler sus derschos, dicho animal se rematera en subatta pública por el señor Tesorero Municipal del Distri-

David, Marzo 10 de 1981.

C. CORDOBA R.

El Secretario

L. Meza.

30 vs.-24

EDICTO El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Boquete,

HACE SABER:

HACE SABER:

Que er poder del señor Antonio
Pitti, de sebenta años vindo, ganadero y con residencia en el barrio del
Francés de esta jurisdicción se en
cuentra depositado un caballo, color
bello, como de diez años de edad y
marcado a fuego así (C) el cual se
ballaba vagando en jurisdicción de
este Distrito, en el mismo barrio del
francés, desde hace mas de dos años
sin que se le haya conocido dueño.
De conformidad con los artículos

sin que se le haya conocido dueño.

De conformidad con los artículos 1500 y 1601 del Código Administrativo se fija el presente edicto en lugar rúblico de cesta Alealdia y copia de el se envia ai señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicario en la Gacera Oficial, por el término el treinta dias, para que todo el que se crea con derecho al referido animal lo haga valer en tempo oportural. Si en el término fijado no se presenta nadie a reclamarlo se dará n la venta en su basta pública por el Tesorero Municipal.

Boquete, Marzo 30 de 1631.

Boquete, Marzo 30 de 1931.

PAULINO RUIZ.

El Secretario,

R. D. Osorio

AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Tolé al público,

TIACE SABER:

Que en poder del chino Felipe Chen, mayor de edad, y de esta ve-cindad se encuentra depositada una vaca de color ballo amarillo, fron-tina, de segunda talla buena, y he-rrada en la cadera izquierda asi:

y en la cadera derecha así:

OT.

tiene un piquete por encima de la oreja izquierda, y cuatro piquetes por debajo de la oreja derecha, con una cicatriz en el costillar izquierdo.

Este animal ha sido denunciado como bien vacante y sin dueño conocido, por el señor Nemesio Guerra, por encontrarse vagando y haciendo daños en las sementeras del Veladero, hace más de cuatro meses.

hace más de cuatro meses.

Por lo cual en cumplimiento de lo
dispuesto en los artículos (1601 y
1602) del Código Administrativo se
fija el presente avise en lugar visible de esta Alcaldía por el término
de treinta días que manda la ley y
er meite copia de él al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su
publicación en la GACETA OFICIAL.

Si vencido el término expresado no Si vencido è termino expression no se presenta ningún reciamante se procederá a remataria en pública su-basta en la Tesocrefa Municipal del Distrito, dando así cumplimiento a lo preceptuado per las disposiciones citadas.

Tolé, Abril 29 de 1931.

El Alcalde,

JUAN M. CASTRELLON.

El Secretario.

J. M. Rodriguez

30 vs.--28

#### EDICTO DE REMATE

En el Juzgado Primero del Circui-En el Juzgado Primero del Circui-te de Chiejuji, en la ciudad de Da-vid, entre las ceho de la mañana y la hora en que el reloj marque las cinco de la tarde del día treinta (30) de los corrientes, tendrá lugar el re-mate del siguiente bien embargado en la ejecución propuesta por Oscar Terán Albarracin contra Agustin Ol-mos Cedeño:

mos Cedeño:

"Finea número mil quinientos treinta (1530), inscrita al Folio 118, Tomo 232, Sección de Chiriquí, consistente en una casa, ubicada en la población de La Concepción".

"Esto bien ha sido valorado en la suma de des mil balbaca (B. 2,000.09). Será postura admisible la que cuba las dos terceras partes del valor de dicho bien y para ser postor se requitre depositer previamente en la Secretaria del Tribunal el 5% correspondiente como garantia de solvencia.

concente como garmina de sorven-cia. Se advierte que sólo se admiticán posturas hasta las cuatro de la tarde del día solialado, rues de esa hora en adelente inicemente habrá lugar a las pujas y repujas de los licitado-res. res.

David, Agesto 11 de 1931.

El Juez,

PEDSO A. SHLVERA

Fl Steretario, 3 vs.-3

Luis Arce

## EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Bugaba, al público

## HACE SABER:

HACK SABER:

Que en poder del señor Santiago
Carrera se encuentra depositada una
novilla amarilla hozza, sin señal de
sangre y marcada a fuego (una U
virada, en lomo izquierdo, tiene atroximadamente dos años y una potranca balla obscura, sin señal de
sangre, ni marca de fuego tiene areoximadamente año y medio de edad. Estos animales, se encontraban
vagando en el lugar denominado:
"La Tranca de San Martin" desde
hace seis meses pastando en propiedades del denunciante sin dueño co-

nocido, por lo que se les consideraba como bienes vacantes el primero y mostrenco el segundo. En cumpli-miento a lo dispuesto en los artículos 1600 y 1601 del Código Administra-tivo, se fija el presente edicto en lu-gar visible de Este Despacho por el término de 30 días y copia se man-dará a la Secretaria de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gaceta Oficial.

La Concepción, 11 de mayo de 1931.

El Alcalde.

PEDRO LASSONDE A.

El Secretario.

Luis R. Franceschi.

30 vs.

#### AVISO

El suscrito Alcalde Municipal del Distrito de Macaracas al público en

#### HACE SABER:

Que en poder de la señora Horten-cia vda de Castro se encuentra de-positado un caballo colorado, peque-no sin castrar de cuatro a cinco años de edad y sin marca de ninguna clase.

Dicho animal se encontraba vagan Dicho animai se encontrata vagan-do en el caseria de las Sabanetas de esta jurisdicción hace como cinco años poco más o menos, sin conocér-sele dueño alguno según denuncio presentado a este Despacho por el señor Manuel Delgado.

señor Manuel Delgado.

Y para que sirva de formal notificación a todos los que se consideren con derecho al referido semoviente, lo hagan valer dentro del término de treinta (30) días hábiles contados desde la fecha se fija el presente aviso en legar público de este Despacho y copia de él se remite a la Secretaria de Gobierno y Justicia para su publicación en la GACETA OFICIAL a fin de que hagan su reclamo quien o quienes se crean con derecho al referido animal.

Transurrido el Sérmino estimulado

Trancurrido el iérmino estipulado no se presentare reclamo alguno será rematado en pública subasta por el Tesorero Municipal dando así cumplimiento a los artículos 1600 y. 1601 del Código Administrativo.

Macaracas, Abril 24 de 1931.

E: CASTRO.

El Secretario.

Juan B. Rodriguez.

30 vs.—9

## EDICTO

El suscrito Alcalde Municipal de Bugaba.

# HACE SABER:

Que el señor Agustín Fuentes, mayor de edad y de esta vecindad, ha denunciado en este Despacho una yegua azuleja sin marca ni seña alguna, este animal se eucontraba varando de se propiedad del mencionado. Fientes, sin dueño conocido y haciendos daño en sus siembros. Para que sirva de formal netificación a todo el que se crua con derecho al referico semoviente y para dar cumplimiento a los articulos 1601 y 1602 del Cédigo Administrativo, el suscrito Aitabie depositó dicho animal en poder del mismo denunciante y ordenén fijar el presente aviso en el lugar acostumbrado, en este Despacho, por el término de 30 días y enviar copia al señor Secretario de Gobierno y Justicia para su publicación en la Gacera Oricial. Vencido este plaço, sin que se haya presentado el dueño a reclamarla y a reconocer perjinicios se procederá al remate en la Tesorería Municipal de acuerdo con los artículos citados.

El Alcalde,

PEDRO LASSONDE A.

El Secretario,

Luis R. Franceschi,

#### RELACION

e los documentos ingresados a la oficina de Registro Público hoy 19 de Agosto de 1931.

As, 4145. Certificado expedido por el Gobernador de esta Provincia ayer en el cual hace constar la ra-zón social de la casa "Chan Tin Wai."

4146. Oficio Número 401 de 18 de este mes del Jucz 1º de este Circuito, en el cual comunica el secuestro que a petición de Juan Lombardi se ha decretado sobre una finca en esta ciudad de propiedad de Petra P. Cajar.

Petra P. Cajar.
As. 4147 a 4150. Contratos celebrados entre la "Wallingford &
Co. Ltda." y M. A. Turner, O. C.
Culp, Enriqueta vda. de Urriola y
R. V. Murvin, por medio de los cua.
les la Compañía vende sendos carros
a los mencionados señores, a plazos.
As. 4151. Escritura Número 513.

As. 4151. Escritura Número 513

As. 4151. Escritura Número 512 de la Notara 1º, de ayer, por la cual se funda la Sociedad Comercial de Colombianos S. A.

As. 4152. Escritura 930 extendida ayer en la Notaría 2º, por la cual María Lewis de Arango consti. tuye hipoteca a favor del Banco Nacional sobre una finca en esta cadada. dad.

As. 4152. Escritura 929 extendida ayer en la Notaría 24, por la cual el Banco Nacional cancela hipoteca a favor de Octaviano B. Pérez.

de 30 de Julio último de la Notaria 2º por la cual Alfredo Melhado constituye hipoteca a favor de la Compañia Internacional de Seguros y pañía Internacional de Seguros 3 ésta hace una cancelación hipoteca ria.

4155. Escritura Número 928 As. 4155. Escritura Numero 925 extendida ayer en la Notaría 2º, por la cual Marcela Martín de Arrocha Graell constituye hipoteca a favor del Banco Nacional sobre una finca en esta ciudad y The Chase National Bank of the City of New York hace una cancelación hipoteca.

As. 4156. Diligencia de fianza otorgada ante el Juez Segundo Municipal de Panamá, el 14 del actual, por la cual Lorenzo Hincapié Jr. constituye hipoteca a favor de la Nación, para responder por la excarcelación de Andrés Carrera.

As. 4157. Escritura Nº 562 de 19 del actual de la Notaría Segunda, por la cual se protocoliza el juicio de sucesión de Balbina Villalobos Ama-

4158. Escritura número 992 As. 4158. Escritura número 992 de 26 de Diciembre de 1930 extendi-da en la Notaria Primera de este Circuito por la cual se protocoliza el juició de sucesión de Eusebio Antonio Morales.

nio Moraies.

As, 4159. Escritura número 282
de 20 de Julio de este año de la Notaría de Colón por la cual el Gobierno Nacional vende a Manuel Echeverría un lote de terreno situado en un lote te Lirio.

As. 4160. Escritura o documentos que contienen la solicitud de un
terreno situado en la Provincia de
Veraguas, hecha por Eustacio Fábre
que. Esta solicitud fue hecha ante
la Prefectura del Departamento de
Fábrega.
As. 4161.

Pábrega.

As. 4161. Escritura númeto 29 de 21 de Septiembre de 1857, de la Notaria del Circuito de Veraguas por la cual se adjudica a Carmen Barrera de Fáirega un terreno situado en la Poccieda de Veraguas.

El Registrador General,

DAMASO A. CERVERA

Viene de la págira quinta

# RESUELVE:

Que no es procedente la solicitud Que no es procedente la solicitud reconsideración o revisión de la resolución 25 de 18 de Abril pasado dictada nor este Depacho, presenta-da por Pedro Carrera Guerra (a) Grillo.

Cópiese, notifiquese y archivese.

El Gobernador.

El Secretario. Gonzalo Candanedo.

El Gobernador de la Provincia de Los Santos, encargado de la Admi-nistración de Tierras, al público,

Que en esta fecha ha presentado el señor Luis Mendoza, la siguiente pe-tición en compra:

"Señor Gobernador encargado de Administración de Tierras de Provincia de Los Santos.

Vengo muy respetuosamente ante usted, vo, Luis Mendoza, panameño, vecino del Distrito de Los Santos, mayor de edad, agricultor y soltero, a solicitarle me conceda título de propiedad mediante compra de un globo de terreno de dos hectáreas tres mil doscientos cincuenta metros cuadrados (2h. 3250.m.c.), que denomino "Santa Rita", con cuyo nombre seguire llamándolo, cito en la margen del Río de la Villa de la comprensión del Distrito de Los Santos, que tengo cercado permanentemente y cultivado de árboles frutales y pasto desde hacen más de treinta años, comprendido dentro de los linderos siguientes:

Norte, Río de la Villa; Sur, ca-mino de Los Santos a las huertas y terreno de José María Cedeño; Este Oeste, terrenos de José María Ce

deño.

El terreno descrito no es de los inadjudicables conforme a las leyes de tierras, no contiene servidumbre, minas ni perjudica a terceros, lo cual compruebo con los testimonios de los señores Anastasio Osorio, Celedonio Mora y Manuel Saucedo, rendidos ante el señor Juez Municipal de Los Santos, y que adjunto a esta solicitud, a la que acompaño dos ejemplales del plano y el informe respectivo ratificado ante el Juez, cuya aprobación le doy. Adjunto encontrará el comprobante de haber hecho el depósito a que se refiere el artículo 61 de la ley 29 de 1925.

Fundo mi pedimento en el artículo 10 de la Ley 137 de 1928. Autorizo a! señor Arcadio Correa, para que firme por mi todas las notificaciones que hayan de hacérseme en este negocio.

Los Santos, Junio 19 de 1931.

Luis Mendoza".

Las Tablas, Junio 22 de 1931. El Gobernador encargado del Ra-

mo de Tierras,

R. Mora.

El Secretario.

Pablo Alba P.

Es copia, que expido a petición de parte, en Las Tablas, a trece de Julio de mil novecientos treintiuno.

El Secretario,

Pablo Alba P.

3 vs.--3

## AVISO EMPLAZATORIO

Por el presente edicto se emplaza al señor Francisco H. Rendón R. para que dentro del término de treinta días a centar de la última publicación de este edicto se presente al Juzgado Primero del Circuito a hacer vaier sus derechos en el juicio ejecutivo que contra él sigue el señor Pérez Dabab y Compañía.

Adviértesele al emplazado, que si dentro del término señalado no se apersonare a hacer valer sus dereches se le nombrará un defensor de ausente con quien se seguirá el juicio.

Panamá, Agosto 19 de 1931.

El Juez Primero del Circuito,

1 ORTEGA B.

El Secretario.

J. de la C. Pérez E

5 vs.---3

#### EDICTO DE REMATE

En el Juzgado Primero del Cir-cuito de Chiriquí, en la ciudad de David, entre las ocho de la mañana y la hora en que el reloj marque las cinco de la tarde del día cuatro (4) del cinco de la tarde del na cuatro (4) del venturo mes de Septiembre, tendrá lugar el segundo remate del siguiente bien embargado en la ejecución que Gustavo Ortega Orozzo, por medio de apoderado, adelanta contra el Sr. William Gerald Chase:

"Las cuatro quintas partes de la finca denominada "San Juan", conocida en el Registro de la Propieda con el número 377, inserita at folio 540 del tomo 67, Sección de Chiriqui. Esta finca está situada entre los Distritos de San Lorenzo y San Félix, dentro de los siguientes linderos:

Norte, las tierras que se ceden pa-Norte, las tierras que se ceden para el uso común de los indios de San Juan; Sur, el Océano Pacífico; Este, el rio Dupi y predio de Federico Sagel; y Oeste, el rio Jacaque, desce la cordillera hasta su confluencia con el rio Fonseca, y este río, desde delha confluencia hasta la desembocadura en el Océano Pacífico; y tiene una extensión superficiaria de cua una extensión superficiaria de cua-

una extensión superficiaria de cua-renta y cineo mil ochocientas noven-tidós hectáreas con dos mil metros cuadrados (45,892 hects, 2000 m. c.)" Las cuatro quintas partes de finca anteriormente descrita tienen un valor registrado de CIENTO CUA-RENTA Y CUATRO MIL BAL-BOAS (B. 144,000,00).

Serán posturas admisibles las que cubran la mitad del avalúo y para ser postor se requiere depositar pre-viamente en la Secretaria el 5% coviamente en la Secretaria el 5% co-rrespondiente como garantía de sol-

vencia.

Sólo se admitirán posturas hasta las cuatro de la tarde del dia señalado, pues de esa hora en adclante unicamente habrá lugar a las pujas de las licitadores.

umeamente naora ingar a las pujas y repujas de los licitudores. Se advierte, que si a pesar de lo dispuesto no se presentare postor alguno por la mitad del avaldo, se hará nuevo remate sin necesidad de anuncio al día siguiente del senalado, y en él se admitirá postura por cualquier suma.

David, Agosto 21 de 1931.

PEDRO A. SILVERA.

El Secretario,

Luis Arce.

## AVISO DE REMATE

El suscrito Secretario del Juzgado Segundo del Circuito de Panamá, por medio del presente aviso al pú-

## HACE SABER:

Que se ha señalado el día catorce del mes de septiembre próximo entrante, entre las ocho de la mañana y la hora en que el reloj marque las cinco de la tarde, para que tenga verificativo en este tribunal el remate de los bienes embargados en la acción ejecutiva que agia la American Trade Developing C° contra Justo Pastor Correa Chiari. Estos bienes son los signiertes: bienes son los siguientes:

a) Finca número mil ciento once (1111), inscrita al folio treinta y dos en el tomo ciento noventa y dos de la Propiedad, que corresponde a la Provincia de Los Santos, la cual la Provincia de Los Santos, la cual consiste en un lote de terreno denominado "Ingenio de Mensabé"; está cercado con alambre de púas, cultidado en su mayor parte de pasto artificial y el rosto de plátanos y ultidado en composibilidades de las Tablas, Provincialo de Los Santos. La finación de Los Santos. La finación de Justo Pastor Correa Chiari y tiene los siguientes linderes:

gaientes linderos:

Norte, camino de La Laja a Mandina y cerco de Benigna B. vinda de Montenegro; Sur, cercos de Ménico Medina y de la misma vinda de Montenegro; Este, cerco de la expresada vinda de Montenegro; Este, cerco de la expresada vinda de Montenegro; Deste, camino de La Laja al Quesca lo Esta finca con sus misjoras tione. Esta finca con sus misjoras tione de CLARENTA Y CINCO MIL.

OCHOCIENTOS SEERNTA Y CINCO BILLO DE LA BOAS de LA RESTA VINCO BILLO DE LA BOAS DE SESENTA Y CINCO BALBOAS de LA RESTA DE LA CONTROL DE LA BOAS DE SESENTA Y CINCO BILLO DE LA BOAS DE LA SOCIO DE VINCO DE LA BOAS DE SESENTA Y CINCO BILLO DE LA BOAS DE LA SOCIA DE LA CONTROL DE LA C

Banco Nacional por la suma de DO-CF MIL QUINIENTOS BALBOAS (B. 12,500,00); otra hipoteca a fa-vor de Elisondo Herrera por la su-ma de QUINOE MIL BALBOAS (B. 15,000,00);

(B. 15,000.00);
b) Finca número setenta (70), inscrita al folio doscientos ochenta y dos en el tomo siete de la Propiedad correspondiente a la Provincia de Los Santos, la cual consiste en terreno denominado "La Estrella de Mensabé", en el Distrito de Las Tablas, Provincia de Los Santos, LINDEROS: Norte, fincas de R. González y José de la Cruz Rivera; Sur, terreno de José de la Cruz, Hermenegildo Vergara y Domingo Cedeno; Este, fincas de Bartolo Baradona y Saturnino Barrici y Oeste, camino real del Quemado. MEDIDA: Doscientas sesenta y seis hectáreas. Esta finca tiene un valor registrado real del Quemado. MEDIDA. Doscientas sesenta y seis hectáreas. Esta finca tiene un valor registrado de TRES MIL DOSCIENTOS CINCUENTA BALBOAS (B. 3,250,00) y sobre ella pesan los siguientes gravámenes: Una hipoteca a favor del Banco Nacional per la suma de DOS MIL QUINIENTOS BALBOAS (B. 2,500,00) y otra hipoteca a favor de Elisondo Herrera por la suma de DOS MIL QUINIENTOS BALBOAS (B. 2,500,00).

Para ser postor hábil se requiere la consignación previa del cinco por ciento (56%) sobre el valor de las propiedades en remate y será postura admisible la que cubra las dos terceras partes de ese avalúo. Se obrán posturas hasta las cuatro de la tarde. De esta hora en adelante se escucharán las pujas y repujas que pudieren presentarse hasta que sea cerrada la subasta con la adjumejor postor.

mejor postor.

Panamá, 20 de Agosto de 1931. El Secretario,

C. Antonio Fábrega.

# EDICTO EMPLAZATORIO

El suscrite Juez Primero del Circuito de Coclé y su Secretario, público en general,

#### HACEN SABER:

Que en el juicio de sucesión testa-mentaria de José Justo Bernal, ve-cino del Distrito de Antón, se ha dictado el siguiente auto que en su parte pertinente dice así:

"Juzgado Primero del Circuito de Coclé.—Penonomé, siete de Agosto de mil novecientos treinta y uno. Vistos: .. .. .. .. .. .. ..

El suscrito Juez, administrando jus-ticia en nombre de la República y por autoridad de la Ley,

# DECLARA:

Que está abierta en este Tribuna! la sucesión testamentaria de Jos Justo Bernal, fallecido en Atón e día once de Octubre de mil novecier tos veintiuno:

Que es heredero testamentario, el menor Rafael Bernal; que son alba-ceas según el testamento, José Cos-me Ortega y Agustín Alzamora, por su orden:

Que es tutora del expresado me-nor, su madre señora Mercedes Ber-nal; y

Que deben presentarse a estar a derecho en la testamentaria, todas las personas que tengan alejón inte-rés en ellat se ordena la publica-ción y fijación de los edictos de que trata de artículo 1601 del Codigo Ju-diate dicial.

Cópiese y notifiquese.

MANUEL GUARDIA G .- Julian Tojeira F., Secretario".

Y para que sirva de fermal notificación, se fija el presente edicto per el trimino da treinta días, en Penenomé, a los dicciocho días del mede Agosto de mil novecientes treinta y uno.

El Juez.

MANUEL GUARDIA.

Por el Secretario,

Arturo Pérez A.. Oficial Mayor.

# LOTERA NACIONAL DE BENEFICENCIA

# PLAN DEL SORTEO ORDINARIO QUE SE JUGARA EL DIA 30 DE AGOSTO DE 1931

1 PREMIO MAYOR deB.	20,000.00B.	20,000.00
1 SEGUNDO PREMIO de	6,000.00	6,000.00
1 TERCER PREMIO de	3,000.00	3,000.00
18 APROXIMACIONES de	200.00 cada una	3,600.00
9 PREMIOS de	1,000.00 cada uno	9,000.00
90 PREMIOS de	60.00 cada uno	5,400.00
900 PREMIOS de	20.00 cada uno	18,000.00
• • • • • • • • • • • • • • • • • • • •	DDDIELO	
SEGUNDO .	PREMIO	
	<u> </u>	
	50.00 cada una	900 00
18 APROXIMACIONES deB. 9 PREMIOS de	9	900 00 900.00
18 APROXIMACIONES deB.	50.00 cada una	
18 APROXIMACIONES deB. 9 PREMIOS deTERCER	50.00 cada una	
18 APROXIMACIONES deB. 9 PREMIOS deB. TERCER 18 APROXIMACIONES deB.	50.00 cada una	900.00 720.00
18 APROXIMACIONES deB. 9 PREMIOS deTERCER	50.00 cada una	720.00 540.00

PRECIO DEL BILLETE, B. 10.00

PRECIO DE UN VIGESIMO DE BILLETE, B. 0.50

# IMPORTANTE

12 DE 1931 LEY

(DE 5 DE ENERO

Artículo 5°.-Todo aviso civil, judicial o administrativo, que deba publicarse por mandato de la ley una sola vez, debe ser publi-cado precisamente en la "Gaceta Oficial", para que surta sus efectos; y todo aviso que por el mismo mandato debe publicarse varias veces, debe aparecer por lo menos una vez en la "Gaceta Oficial" para los mismos fines. ,

(Gaceta#Oficial, No. 5949, de 7 Marzo de 1931)

DE

AS

LARIF,

# PUBLICACION **DECRETO 123 DE 1931**

EDICTOS, AVISOS DE REMATE, CER-

	TIFICACIONES DE VENTA etc., la pa- labra, por la primera inserción	B. 0.01
	Por cada inserción subsiguiente, la palabra.	B. 0.035
	SOLICITUDES DE MARCAS DE FABRI- CA Y PATENTES DE INVENCION Q' LILEVAN CLISES, cada vez que deseen	
-	publicarse, la palabra,	B. 0.01
	PRECIO MINIMO POR INSERCION	B. 1.00

PAGOS POR ADELANTADO

# BANCO NACIONAL DE-PANAMA

DEPOSITARIO OFICIAL DE LA REPUBLICA Y MIEMBRO DE LA

AMERICAN BANKERS ASSOCIATION

ESTE BANCO SE ESPECIALIZA EN OPERACIONES DE PRESTAMOS CON GARANTIA HIPOTECARIA Y DE DESCUENTO

Cuenta con Departamento de Cobranzas Perfectamente Organizado y con Agencias en todas las Provincias, para servir con prontitud cualquier orden.

Se halla preparado completamente para el Servicio Exterior para lo cual cuenta con Corresponsales en todos los importantes Centros Comerciales del Mundo. Compra y Vende Giros, Expide Cartas de Crédito, Cheques Viajeros, y Verifica Toda Clase de Transacciones de Banca.

RECIBE DEPOSITOS EN CUENTA CORRIENTE A PLAZO FIJO Y EN AHORRO, RECONOCIENDO UN BUEN TIPO DE INTERES.

DIRECCIONES: POR TELEGRAPO: "BANCONAL" POR CORREO: APARTADO 787

CLAVES EN USO: A. B. C. 5\* Y 6" EDICION BENTLEY, LIEBER Y PETERSON

ENRIQUE LINARES

Imprenta Nacional Rq. 308-C